

DIARIO MERCANTIL

DE CADIZ

DEL JUEVES 18 DE AGOSTO DE 1808.

SAN AGÁPITO MARTIR Y SANTA ELENA,

El Jubileo de las XL horas está en la Iglesia de la Santa Catedral. Se manifiesta á las $5\frac{1}{2}$ de la mañana y se oculta á las 7 de la tarde.

Afecciones Astronómicas de hoy.

Sale el sol á las 5 h. 20' 2" y se pone á las 6 h. 39' 38. Debe señalar el Relox al punto del medio dia las 12 h 3⁹ 32" 6". Disminuye la Equacion 13" 2" Lugar del Sol en la Ecliptica 4° S. 25° 17' 54" Idem en la Equatorial en tiem- po 9 h. 50" 18" 18"

Es el 27 de la Luna. Sale á la 1 h. 37. Se pone á las 4 h. 10" tarde del 18.

Mareas en el centro del canal entre Puntas y el cañón del trocadero. Prim baxa á las 5 h. 35' mañana. Seg. baxa á las 5 h. 54" tarde, Prim. alta á las 11 h. 45' mañana. Seg. alta á las 12 h. o noche.

Conclusion del número anterior.

Penetrada la invencible España de lo que llevamos expuesto, sacude el ignominioso abatimiento en que por largos años yacia, desplega su carácter y llena de valor, sobrada de gente, abundante en recursos se arma en masa para servir de cuchillo que corta la infame garganta del decaotado. Conquistador que mal seguro en el recinto de Paris ha venido muy despacio

á la pequeña Bayona con el ufano proyecto de ser nuestro verdugo. Unámonos, pues, hijos míos, á la causa comun; en esta guerra todos hermos de ser soldados, y el primero de todos entre vosotros será vuestro indigno Pastor, el qual puesto á vuestra frente levantará con la mano siniestra, para naimaros, la señal sacrosanta de la victoria del pecado, y empuñará el acero con la derecha para sacrificiarla por una especie de nueva unión empapándola en la sangre de los enemigos. No sois ignorantes y por eso no tememos que os escandalize este lenguage que en los casos ordinarios es privativo de los Ministros del Dios de la Paz y amantísimo de la caridad. Solo la ignorancia, la preocupacion, la pusilanimidad ó la intriga podrán desaprobar el laudable consejo que os damos después de haberlo aprendido en la escuela de la Historia Sagrada, en el mismo Evangelio y en los fundamentos de la Religion bien estudiada y entendida. Ea: vamos pronto; añadámos á nuestros timbres, el de un fusil distamente manejado, acometámos con denuedo al enemigo; persigámoslo hasta sus ultimos reductos; sea completa su derrota y su perdida irreparable.

¿Qué? ¿Dudais que así se verifique? ¿Cómo dudarlo? El Cielo no puede favorecer su causa que es la mas exècrable, y siendo la mas justa la nuestra, precisamente nos ha de ser propicio. Harto lo va manifestando por felices y claros indicios, que obligan al observador sensato á asegurar prosperamente del éxito de la empresa. Los soldados del mas católico de los Reyes serán sin duda heroicos vencedores de las tropas mezcladas y confusas del mas impio de los hombres, á quien nos desafiamos de llamar Soberano, para perfeccionar el contraste, porque no vemos en su cabeza sino un diadema efímero, que carece de todo título y derecho. Las mejores armas, que son las preces de nuestra Santa Madre la Iglesia, y las obras buenas de sus hijos están todas á nuestro favor, quedando solo al suyo el grito funesto de los vicios y pasiones, que encenderán la colera de un Dios vengador, y armarán su brazo durísimo con dardos destructores. Aun atendiendo al curso regular de las cosas humanas ¿qué no debemos esperar nosotros, y él qué no debe temer? Se le cerró para siempre la mina fecunda de la España, y en vez de los auxilios de todas clases, que prodigamente le ha franqueado para la ejecucion de sus planes caballerescos, ahora le presentará, sin violentarse mucho, un millon de guer-
eros con sus obres y enemigos que no cesarán de cargar la espalda

ros poseídos de todo el calor del entusiasmo. Los Exercitos introducidos en Portugal y España, son como si no fuesen y en breves dias desaparecerán como el pôvo que levantan los uracanes. Sus legiones del Norte y la Italia no pueden desmenbrarse, un espacio demasiado vasto las separa de los Pirineos y tam poco debe colocar en ellas una segura confianza. La desafortunada Francia despoblada, empobrecida, destruida y hecha odiosa por su feroz dominacion á las demás Naciones, anhela y se dispone para derribarlo de un Trono vacilante que se ha forjado con sus maniobras, y ciertamente no le dará un conscripto. Rusia, Alemania, Prusia, Suecia, Dinamarca y Italia estera, toda la Europa por medio de una proxima liga caerá sobre él como un furioso torrente y lo arrastrará entre sus espumosas aguas, siguiéndose de cerca á su exterminio el de los individuos de su familia, que ocupan unos tronos á los que la política jui- ciosa ha reputado siempre momentaneos. Sobre todo nuestra nueva buena y ya perpetua amiga la Inglaterra con su talento combinador sagacidad profunda, tesón incansable y profundos arbitrios presidirá á la grande obra, que se medita y por operaciones prontas y decisivas realizará la humillacion completa de su rival en términos tan cortos que el valiente soldado no tenga que buscar el abrigo contra los rigores del frío invierno en el Quartel ó la Tienda, sino que antes bien coronado de laureles, que habrá cortado su espada, se siente en medio de su honrada familia para entretenérla con la divertida relación de sus triunfos.

Concluimos, hijos míos, encargandoos por las adorables entrañas de nuestro Señor Jesu-Christo, Obispo y Pastor de nuestras almas, que el valor con que hagais el servicio de nuestra milicia, sea segun las leyes y reglas Christianas. Limpios por la penitencia de la impureza y asquerosa lepra de la culpa, alimentados con la carne y sangre del Salvador por la digna recepción de la Divina Eucaristia, no volviendo á caer ó levantandos prontamente en vuestras marchas, en las guarniciones en las que no se trate sino de ofender al enemigo, y que esto sea sin mezcla de vicio alguno y únicamente impulsados de estos grandes y poderosos motivos : La Religion, el Rey, la Patria y nuestro Honor.

Dado en Castejon de la Puente, de nuestra Diocesis a 30 de Mayo de 1808 — Agustín, Obispo de Balbastro. — Por mandado así es obsequial.

dado de S. I. el Obispó mi Señor.—Don Josef Ayllon Rodriguez
Secretario.—Concuerda con su original de que certifico nos M.
laga 29 de Julio de 1808.—Don Joaquin Pascual Barriga , Sec-
retario primero.—Don Rafael Arroyo , Secretario segundo.

Granada 6 de Agosto.

En Oviedo se ha publicado con la mayor solemnidad y
pompa el armisticio concluido con la gran Bretaña : y con el Rey
de Suecia por el Principado de Asturias.

El 7 del corriente salieron de aquella Ciudad dos Comisie-
nados para el Puerto de Gijon á recibir 149 hombres de tro-
pas Inglesas y Espanoles prisioneros , detenidos algun tiempo
hacia en Londres. Escriben de Tortosa con fecha de 22 del corriente , que los
Ingleses que han llegado a aquellas costas les hacen un servi-
cio esencialísimo , principalmente en Caldetes y San Pol , porque
ademas de tener situadas algunas cañoneras en parage que al-
canzan muy bien al camino Real , han puesto dos baterias en
las alturas que interceptan absolutamente el paso. Es increíble
el interes que manifiestan los Ingleses en favor de nuestra sagra-
da causa. Sus esquadrillas nos defienden de qualkier invasion de
los Franceses y suministrandonos los recursos possibles ayudan a
nuestra lealtad y sensimientos propios .

NOTICIAS PARTICULARES DE CADIZ.

Una Señora alquila una vivienda para hombre solo con
assistencia ó si es ella ; en la Confiteria esquina calle del Empedra-
dor dagan razon.

En Cadiz 17 de Agosto. sup
Ys. Rs. Mayo 58. $\frac{1}{2}$ Enero 59 ; Septiembre 60 $\frac{1}{2}$ nominal.
Si exige la diligencia **CON REAL PERMISO.**

Por Don Nicolas Gomez de Requena , Impresor del Gobierno
plazuela de las Tablas.